

Miremos el futuro del país

- El Comité Permanente del Episcopado se refiere a acusaciones a la Iglesia y llama a preocuparse por construir caminos de reencuentro

Al concluir la reunión del Comité Permanente de la Conferencia Episcopal de Chile, el viernes 3 de marzo su presidente y su secretario general —Monseñor Carlos González y Monseñor Sergio Contreras— entregaron una declaración. En ella se refirieron a la situación de la Vicaría de la Solidaridad (ver información en pág. 15) y a las "reiteradas y ambiguas acusaciones de que la Iglesia tendría responsabilidad en la derrota sufrida por el gobierno en el pasado plebiscito".

Respecto al segundo tema, los obispos califican la acusación de injusta: "lo que hizo la Iglesia fue unir a los ciudadanos a que participaran conciente e informadamente en el proceso político. En este caso, la Iglesia ha estimulado la participación de todos en una decisión que les incumbía. Consecuente con ello, ha puesto sus mejores energías en la formación —en todos los chilenos— de una conciencia libre, informada y responsable".

SITUACION DEL PAIS

Señalan los obispos que estas críticas no deben hacer olvidar la situación que vive el país: "quisiéramos que los problemas de fondo fueran abordados en forma abierta y participativa, de tal manera que todos puedan influir en buscar soluciones que sean aceptadas por la gran mayoría".

La preocupación por los jóvenes y los pobres —presente en el Mensaje de Semana Santa (ver página 9) entregado en la misma oportunidad— es reiterada en la declaración: "quisiéramos ver pasos para incorporar más plenamente a estos dos grupos sociales en la vida del país y para dar soluciones rápidas a problemas".

Sobre esta materia, Monseñor González se extendió durante la reunión con la prensa: "Hay cosas que nos duelen. Acaba de terminar el festival de Viña del Mar. Después de eso, Roberto Carlos da un recital con una entrada que vale \$ 25.000 por persona y se venden

todas... A mi me gusta Roberto Carlos, canta muy bien, pero gastar esa cantidad en una tarde me parece excesivo. Sobre todo cuando uno ve los sueldos tan bajos de tanta gente. Estamos catalogados como país rico, el ingreso por persona es alto comparado con otros países, pero frente a eso hay una cantidad de gente que vive en la indigencia, con salarios que no se sabe como pueden sobrevivir. Vemos avance económico, progreso, pero vemos una repartición mal hecha. Eso preocupa a la Iglesia. Es urgente que los pobres y los jóvenes sean tratados de otra manera, y que se entregue un esquema de vida más humano, más justo, más digno".

LLAMADO

Luego de expresar los deseos de los obispos de que el país transite por caminos de verdad y de justicia hacia su reencuentro como pueblo, la declaración concluye con un llamado:

"Llamamos a todos a trabajar con un amor muy grande por el bien común del pueblo chileno, a mantener la altura y seriedad con que hemos abordado las grandes decisiones, y a parti-



"La línea de la Iglesia es ir creando en lo posible climas de paz, ayudando a buscar caminos de consenso", señalaron los Obispos.

cipar en todas las Instancias posibles para lograr que el proceso político que vivire-

mos este año sea un nuevo paso hacia la paz verdadera que todos anhelamos".

A pagar el 1 por ciento

Con el lema "Iglesia somos todos y sus necesidades son nuestras", el Arzobispado de Santiago inició, el domingo 12 de marzo, una campaña destinada a renovar el compromiso de la Contribución a la Iglesia (CALI) y obtener que una mayor cantidad de fieles cumpla con este deber que es un mandamiento de la Iglesia. En la actualidad, según el director del Departamento de Contribución a la Iglesia, diácono Carlos Serry, una infima cantidad de católicos cumple con esta obligación, alcanzando en toda la arquidiócesis a no más de 80 mil personas.

Sobre esta campaña, el Cardenal Juan Francisco Fresno llamó a los fieles a cumplir con este mandamiento y a no confundir la Contribución de la Iglesia —que es una obligación— con los aportes voluntarios que se pueden entregar a diversas obras de caridad o con la limosna del día domingo en las misas. El Quinto mandamiento de la Iglesia insta a los católicos a entregar el 1 por ciento de los ingresos cada mes.